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Assemblée Générale Ordinaire 
de la Fédération Luxembourgeoise de Gymnastique 

à Oberkorn, le 12 mars 2022 

Procès-verbal 

Allocution(s) de Bienvenue 

Le président Roby Rollinger souhaite la bienvenue aux personnes présentes et excuse les membres 
du CA absents pour raisons de santé respectivement professionnelles. 

Il passe ensuite la parole à Madame Marie-Paule Hoffmann, représentante du Comité Olympique et 
Sportif Luxembourgeois. 

Madame Hoffmann parle d’une année 2021 décevante puisque, à l’instar de l’année 2020, de 
nombreux évènements ont dû être annulés à cause de la pandémie. Elle félicite d’autant plus la 
fédération et les clubs affiliés pour leur courage et les efforts entrepris face à la situation. 

Madame Hoffmann souligne qu’en plus de l’activité physique, le sport en club a une composante 
sociale importante pour transmettre des valeurs importantes telles que l’esprit d’équipe, l’intégration, 
le respect et la tolérance. Elle regrette la diminution des nombres de licences et craint qu’un travail de 
longue haleine sera nécessaire pour regagner la confiance des membres partis. 

Mais, il y a également de bonnes nouvelles et, quelques années après Sascha Palgen, un nouveau 
gymnaste prometteur du cadre national masculin fait son apparition au niveau du cadre Promotion du 
COSL en la personne de Quentin Brandenburger, sans parler des jeunes talents qui sont en attente de 
le suivre. 
Marie-Paule Hoffmann se réjouit de constater que le travail des dernières années prote ses fruits, 
sachant qu’il s’agit d’un effort de longue haleine.  

Toujours du côté du cadre Promotion, Sophie Turpel (gymnastique rythmique), et Lola Schleich 
(gymnastique artistique féminine), ont pu garder leurs places et il faut espérer que Lola pourra bientôt 
reprendre les entrainements après sa période de blessure. 

Céleste Mordenti, quant à elle, a fourni la preuve lors des Championnats d’Europe et du Monde, 
qu’elle a bien mérité sa nomination au cadre élite du COSL où elle pourra bénéficier d’une 
augmentation de support. 
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En effet, Marie-Paule Hoffmann peut faire part de bonnes nouvelles en annonçant que le support 
technico-sportif pour les athlètes des cadres COSL passe de 80% à 100% des dépenses éligibles. 
  
Elle félicite l’équipe de TeamGym qui a représenté le Luxembourg au Championnat d’Europe de 
TeamGym 2021, lors duquel les Juniores ont pu honorablement se qualifier pour la finale. Le COSL est 
heureux que la fédération européenne European Gymnastics ait confié à la FLGym l’édition 2022 de ce 
Championnat d’Europe et souhaite plein succès au comité d’organisation pour la préparation de 
l’évènement. 
  
A la fin de son allocution, Marie-Paule Hoffmann fait part des changements de responsabilités 
intervenus au niveau du COSL avec le recrutement d’un nouveau secrétaire général (Ralf Lentz), 
directeur technique (Raymond Conzemius) et directeur technique adjoint (Laurent Carnol). Cette 
équipe sera prochainement renforcée par un conseiller juridique afin de garantir un encadrement 
optimal aux 87 athlètes des cadres COSL et à leurs fédérations. 
  
Marie-Paule Hoffmann est certaine que la bonne collaboration entre COSL et FLGym continuera à 
porter ses fruits et remercie toutes les personnes qui y contribueront. 
  
 
Roby Rollinger remercie la représentante du COSL et déclare l’AGO officiellement ouverte. 
 
 

1. Constitution d’un bureau de vote 

Roby Rollinger explique que le bureau de vote est traditionnellement composé de membres du 
Comité de Contrôle et de Discipline soutenus par des délégués de clubs. À la suite de son appel à 
volontaires, Mme Gaby Lazzari et M. Johny Reuter se déclarent d’accord pour faire partie du bureau 
de vote. 

 

2. Approbation de l'ordre du jour  

Le président invite les délégués à s’exprimer sur l’approbation de l’ordre du jour. 

 L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité 

 

3. Appel et vérification des pouvoirs  

Le président du Comité de Contrôle et de Discipline, Monsieur Michel Reiffers, confirme que le 
contrôle des présences a été réalisé à l’arrivée des délégués. 

Sur 46 clubs invités, 32 clubs sont représentés, 5 clubs sont excusés et 9 clubs sont absents. 

 Le quorum nécessaire étant atteint, l’AGO peut valablement statuer. 
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4. Présentation des rapports :

4.1.1. de l’AGO du 26 juin 2021 portant sur l’exercice 2020 et approbation de ce rapport 

Roby Rollinger précise que le rapport est inclus dans la documentation remise aux délégués, que 
celui-ci avait préalablement été envoyé aux clubs dans les délais réglementaires et qu’il s’agit 
maintenant de l’approuver officiellement 

 Le rapport de l’AGO du 26.06.2021 est approuvé à l’unanimité 

4.1.2. du président portant sur l’exercice 2021 

En 2021, le virus a toujours perturbé (annulations et reports de manifestations) les activités de la 
FLGym, tant au niveau des planifications qu’au niveau du déroulement des compétitions. 
Néanmoins, les dirigeants des clubs et de la FLGym ont pu s’accommoder dans la mesure du possible 
avec les contraintes variables. 

Ainsi, notons que notre AGO 2021, reportée, a eu lieu encore en 2021. Les rencontres de la coupe de 
Luxembourg, aussi reportées, se sont déroulées selon des modalités adaptées aux circonstances. 

Les tests d’admission, en 2021, aux cadres GAF, GAM et GR n’ont pas été négligés. Quant au TeamGym, 
les gymnastes ont continué à se préparer et disputé leur premier FLGym TeamGym Cup. 

* 
Pour ce qui est des sorties, à l’étranger, des cadres et de leurs encadrements, notons encore la 
participation de nos gymnastes GAF aux championnats d’Europe à Bâle et au Championnat du Monde 
au Japon ainsi que la présence du cadre GR au championnat d’Europe à Varna. A mentionner encore 
la participation d’une équipe des juniors au championnat d’Europe TeamGym au Portugal. 

S’ajoutent encore des rencontres sur le plan international et national : 
Le Wase Gymcup à Melsele, l’Olympic Hopes Cup en République Tchèque, le Happy Cup GR à Gent, le 
Gymnova Cup, le Christmas Cup GAM et GAF à Bettembourg et le Luxembourg Cup GRS de l’école GRS. 

Au niveau de sport loisir, l’Espérance Differdange a participé au Golden Ages Festival en Grèce.   

Des détails (participants, entraîneurs juges) relatifs à la plupart de ces sorties et rencontres et les 
résultats vont encore apparaître dans les rapports ci-après de coordinateurs respectifs. En outre la 
majeure partie de ces événements étaient dans la presse écrite les publications de la FLGym et les 
médias sociaux. 

Et n’oublions pas les stages et formations des cadres GAM, GAF, GR, TeamGym (au cours de l’année 
selon les possibilités). 

* 
Pour tout ce qui a été réalisé au niveau sportif, je remercie, d’une façon générale, les entraîneurs 
nationaux, entraîneurs des clubs et entraîneurs d’intérim, les accompagnateurs, les juges et tous les 
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bénévoles qui ont contribué au déroulement des compétitions et les clubs qui ont fourni des efforts 
considérables pour rester en contact avec leurs gymnastes. 
 
En particulier relevons encore notre collègue Martine Reuter qui, pendant de nombreuses années, a 
mené à bien les activités du type Eurogym et similaires. Elle nous a fait savoir qu’elle souhaite 
« prendre sa retraite » après la finalisation du Golden Age Gym Festival susdit. Nous avons 
hautement apprécié le travail de Martine à l’occasion d’évènements comme Gent 2006, Albi 2008, 
Odense 2010, Coimbra 2012, Helsingborg 2014, Ceske Budejovice 2016, Liège 2018, … et nous 
regrettons évidemment de devoir renoncer à ses bons services, mais nous comprenons et respectons 
sa décision. 
  
Un très grand merci à toi Martine et prends un maximum de plaisir avec tes activités futures tout en 
sachant que notre porte restera toujours grande ouverte. 
 
Un autre grand merci à Paolo Frising qui a accepté spontanément d’assurer le rôle de Chef de 
délégation au championnat d’Europe TeamGym au Portugal en remplacement du chef prévu qui était 
empêché en dernière minute.  

* 
Au début de l’année 2021, la FLGym a dû déplorer le décès de notre camarade Josy Stoffel, gymnaste 
exceptionnel qui a des mérites jamais revus jusqu’ici. La FLGym a passé une annonce à la presse écrite 
énumérant ces mérites, fait un don et le président a participé à l’enterrement. 

* 
La FLGym a été représentée au congrès FIG en Turquie en 2021 par Paolo Frising. A ce congrès, aux 
nombreuses élections, l’actuel président a été réélu. 
Ici un grand merci à toi, Paolo pour ton précieuse aide. 

* 
Pendant toute la saison, la gestion des licences a préoccupé la FLGym. Comme résultat nous pouvons 
retenir que la gestion a connu un renfort ponctuel avec l’engagement d’une personne supplémentaire 
pour les périodes de pointe au cours de la saison. 

* 
Au niveau de la gouvernance, en matière de la GR, le CA a introduit, après une entrevue avec les clubs 
GR, à titre d’essai, des groupes thématiques de travail comme pendant des commissions en GAF/GAM. 
Si tout se développe à la satisfaction du CA, la conversion en commissions de tous ou une partie de ces 
groupes de travail pourra être proposée à l’AGO. 

* 
Notons encore la mise en vigueur, le 1.7.2021, d’un nouveau Règlement Grand-Ducal en matière de 
formation d’entraîneurs et d’administratifs par l’ENEPS. Ce règlement définit les divers niveaux de 
formation avec des diplômes correspondants et une licence d’entraîneur assortie des recyclages. Les 
clubs sont invités à profiter de ces formations. 

* 
Un partenariat a été conclu avec le « Baggerweieren » à Remerschen, partenariat qui permet aux Clubs 
de visiter le site à des conditions avantageuses. 

* 
Je remercie de leur engagement : 
Le ministère des Sports et le COSL où nous félicitons nos collègues Marie-Paule Hoffmann et Carole 
Winandy pour leur travail professionnel. 
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European Gymnastics, où nous voyons Paolo Frising. Sans oublier Max Lehnen qui fait partie de 
Commission d'Ethique (auparavant commission de discipline) au niveau de la FIG. 
Les collègues du CA, l’équipe du secrétariat et les membres des commissions et groupes de travail.   
 
Et n’oublions pas notre collègue Lucien Thill qui nous approvisionne depuis des années avec les 
cadeaux, coupes et médailles. 

* 
La saison 2021/2022 
Du 14 au 17 Septembre la FLGym sera l’organisateur des 14ième championnat d’Europe TeamGym. 
Un Comité d’organisation sous la présidence de Roby Biwer a été installé et a commencé ses travaux. 
Les sociétés affiliées recevront des informations au fur et mesure de l’avancement de ces travaux. 
 
  

4.1.3. du secrétaire général et du représentant EG portant sur l’exercice 2021 
 
Silvio Sagramola informe les délégués que son rapport sera très bref, étant donné qu’il s’était mis 
d’accord avec le président de rédiger un seul rapport d’activités commun, tel que présenté par Roby 
Rollinger. 
 
Il souhaite toutefois compléter l’information communiquée par Roby Rollinger au sujet de la tâche 
de Max Lehnen au niveau de la Commission d’Ethique de la Fédération Internationale de 
Gymnastique (FIG) : 
 
A la suite de scandales internationaux relatifs aux abus par rapport à des gymnastes, la FIG avait 
demandé aux fédérations nationales de se doter d’outils pour prévenir ce genre de situations à 
l’avenir. Sur ce, la FLGym avait conclu, en 2021, un partenariat avec le service 
« KannerJungendTelefon (KJT) » auquel les enfants et jeunes peuvent s’adresser en toute anonymité 
pour y bénéficier de support en cas de nécessité. Afin de rendre ce partenariat plus visible aux 
gymnastes et à leurs encadrants, le « KJ T » sera présent avec un stand aux Championnats Individuels 
et aux Finales de la Coupe de Luxembourg. Silvio Sagramola invite les clubs à ne pas hésiter pour aller 
faire un tour à ce stand lors de ces compétitions. 
 
 
Il passe ensuite la parole à Paolo Frising, membre du comité exécutif de « European Gymnastics » 
 
L’année 2021 nous a encore et toujours tenue en lisse concernant la pandémie. En tant que 
Gymnastique Européenne on n’a pas autant souffert que les fédérations nationales. [note du 
rapporteur : une baisse de 15% de licences à travers l’Europe a été constatée et deux fédérations ont 
été exclues de tout activité européenne depuis la guerre en Ukraine]. Et pourtant, nos championnats 
d’Europe ont vécu aussi des déclins aux inscriptions d’athlètes et d’équipes.  
 
2 des 3 réunions du comité exécutif se sont tenues online et seulement 1 au siège à Lausanne. Prendre 
des décisions importantes dans ces conditions n’est certainement pas idéal, sans parler des discussions 
entre personnes. 
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Ma présence officielle pour European Gymnastics était au championnat d’Europe de la Gymnastique 
Rythmique à Varna.  
 
Malheureusement l’EUROGYM lequel aurait dû avoir lieu à Reykjavik après l’annulation en 2020, a été 
de nouveau annulé. Espérons qu’en 2022 l’organisation pourra se faire à Neufchâtel en Suisse. 
 
Le Golden Age Gym Festival par contre c’est tenu, après une première annulation en 2020, au lieu 
d’origine sur l’île de Crète à Rethymno. Et cette fois-ci avec une première participation d’une équipe 
FLGym, l’Espérance Differdange. 
 
Le dernier Championnat d’Europe en 2021 était celui du TeamGym, annulé en 2020 au Danemark, du 
1 au 4 décembre à Guimarães au Portugal. Ici aussi une première pour la FLGym avec une équipe Junior 
laquelle a pu surprendre d’une manière plus que positive avec une 6e place en finale (9 pays étaient 
inscrits au total). Cette belle expérience va certainement pousser encore plus haut la motivation des 
Championnats d’Europe au Luxembourg en septembre 2022. C’est un privilège pour European 
Gymnastics, de retourner au Luxembourg pour un championnat d’Europe. 
 
En novembre 2021 a eu lieu le congrès de la Fédération Internationale de Gymnastique à Antalya 
(TUR). Au programme plus spécialement, les élections de toutes les autorités. Le japonais Morinari 
WATANABE a été réélu comme président, mais cette fois-ci seulement pour 3 ans (la période 
précédente s’est étendue à 5 ans à cause de la pandémie). 
 
En décembre 2022 auront lieu les élections de European Gymnastics et si le CA de la FLGym me 
redonne confiance, je serais de nouveau candidat. 
 
Je souhaite à tous les membres de la FLGym une fructueuse année avec plein de succès et beaucoup 
de nouvelles licences. 
 
 

4.1.4. techniques portant sur l’exercice 2021 
 
Roby Rollinger renvoie à la brochure distribuée en début de séance et qui contient tous les rapports 
en question.  
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4.1.5. du trésorier portant sur l’exercice 2021 
 
Le trésorier, José Machado, informe les délégués qu’il a la tâche de présenter la partie la plus 
« sèche » de l’AGO, à savoir les chiffres.  Il se réfère aux données reprises dans la brochure tout en 
précisant que ses explications se concentrent sur les chiffres clés. 
 

Quelques chiffres clés 2021 

Recettes 380.620,87 

Dépenses 381.255,86 

Perte 634,99 

Banques en 2021 108.000,23 

Banques en 2019 108.635,22 

 
En référence au tableau des pertes et profits, le trésorier explique que la participation au 
Championnat d’Europe de TeamGym n’avait pas été budgétisée, étant donné qu’il avait été annoncé 
que ce championnat n’aurait pas lieu après son annulation par l’organisateur désigné, la fédération 
Danoise. A la surprise de tous, la fédération Portugaise avait alors décidé d’assurer l’organisation, 
d’où le dépassement du budget des cadres nationaux. Il précise toutefois que la participation à ce 
Championnat a été une excellente publicité pour l’édition 2022 et qu’une partie importante des 
dépenses a pu être récupéré à travers des remboursements reçus de la part de la fédération 
Portugaise. 
 

Quelques chiffres clés 2021 

Cadres 109.543,15 

Budget  92.500,00 

Gym. générale/TeamGym 4.961,17 

Budget 18.000,00 

Fédération 266.751,54 

Budget 271.000,00 

Subsides/subventions 305.857,60 

Budget 288.000,00 
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Roby Rollinger remercie le trésorier pour ces explications et passe la parole au CCD pour le rapport 
relatif au contrôle financier effectué. 
 
 

4.1.6. du Comité de Contrôle et de Discipline/rapport de révision des comptes portant sur 
l’exercice 2021 

 
Le président du CCD, Michel Reiffers, informe que le CCD se compose de 5 personnes, dont 3 ont 
participé au contrôle financier qui a eu lieu le 24.02.2022. 
Dans un premier temps les avoirs en banque ont été vérifiés et confirmés comme étant exacts. 
Ensuite des contrôles ponctuels ont été effectués sur les opérations comptabilisée, en vérifiant à 
chaque fois si les justificatifs étaient disponibles et correspondaient aux montants comptabilités. 
N’ayant constaté aucune irrégularité, le CCD invite les délégués à donner décharge au trésorier. 
 
 
4.2 Approbation des comptes de la FLGym de l’exercice 2021 
 
Roby Rollinger demande aux délégués d’exprimer leur vote quant à l’approbation des comptes de la 
FLGym pour l’exercice 2021. 
 Les comptes sont approuvés à la majorité des votes avec 1 abstention. 

 
 

5. Discussion des rapports 

 

5.1. Décharge aux membres du Conseil d'Administration pour l’exercice 2021 
 
Roby Rollinger demande aux délégués d’exprimer leur vote par rapport aux rapports d’activités du 
conseil d’administration 
 
 Les rapports sont approuvés à la majorité des votes avec 3 abstentions 

 
5.2. Décharge du Comité de Contrôle et de Discipline pour l’exercice 2021 
 

Roby Rollinger demande aux délégués d’exprimer leur vote par rapport à la décharge au CCD 
 
 Décharge au CCD est accordée à l’unanimité 
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6. Explications, discussions et vote des propositions budgétaires 2022  
 
Roby Rollinger passe la parole au trésorier José Machado qui renvoie aux détails présentés dans la 
brochure et se réfère aux chiffres clés du budget 2022 : 
 

Chiffres clés 2022 

Cadres 125.000 

Recettes EM 1.014.000 

Dépenses EM 892.000 

Fédération 283.500 

Subsides 303.000 

Clubs 56.000 

Budget 2022 

Dépenses 1.315.500 

Recettes 1.393.252 

Résultat 77.752 

 
Il argumente l’augmentation du budget pour les cadres nationaux avec un cumul de Championnats 
d’Europe et du Monde pour les diverses disciplines. 
 
En ce qui concerne les prévisions du Championnat d’Europe de TeamGym, le trésorier explique qu’il 
est difficile d’établir un budget précis, étant donné que c’est la première expérience de la FLGym 
avec un évènement de cette envergure. 
 
Question : Monsieur Jean Pütz (Le Travail Schifflange), constate que le budget réservé à la 
gymnastique générale est nettement inférieur à celui des cadres nationaux et du TeamGym et 
explique que son club ne peut pas soutenir un budget dans lequel la gymnastique générale est 
négligée par rapport aux autres disciplines. Il est d’avis que le CA devrait s’investir davantage en 
faveur de la gymnastique générale, par exemple, en proposant des activités pour compenser la 
disparition d’un concours de Tous les Sports. 
 
Dans ce contexte, il aurait aimé voir les rapports techniques mis au vote un par un plutôt que de les 
voter en bloc par renvoi à la brochure distribuée en début de séance. Il regrette de ne pas avoir eu 
l’occasion de tenir les rapports techniques à l’avance afin de pouvoir en prendre connaissance au 
préalable. Il est rejoint dans cette demande par la déléguée du Cercle de Gymnastique de Remich. 
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Plusieurs délégués présents dans la salle remarquent que ce point a déjà été mis au vote et vu qu’à 
ce moment personne ne s’était opposé, ce point est à considérer comme clos. 
 
Roby Rollinger confirme que la publication préalable de rapports ne pose pas des problèmes, étant 
donné qu’un fichier digital doit de toute façon être préparé pour l’imprimerie, fichier qui pourra alors 
dans le futur, être envoyé en même temps aux clubs. 
 
 Le budget 2022 est approuvé à la majorité des voix avec 5 abstentions 

 
 

7. Propositions de modification des règlements :  

Roby Rollinger explique que pour ce point précis, les clubs « Loisir » ne participent pas au vote et que 
la majorité simple des voix suffit pour décider. 

7.1. Propositions du Conseil d’Administration :  
7.1.1. Modification des statuts et règlements d’exécution / Le règlement Technique 
 

1) La licence 
 
Concrètement il s’agit d’inclure la discipline TeamGym dans la liste des licences du type A 
 
 La proposition est approuvée à l’unanimité 

 
2) Le calendrier officiel 

 
Concrètement il s’agit de permettre au CA de choisir un nouvel organisateur au cas où un organisateur 
désigné pour un évènement du calendrier officiel ne serait pas en mesure d’en assurer l’organisation 
comme prévu. 
 
Question : Monsieur Jean Pütz (Le Travail Schifflange) soutient l’idée, mais aimerait savoir comment 
le CA entend procéder au choix du nouvel organisateur. 
 
Roby Rollinger répond que le club défaillant devra déclarer au CA son incapacité d’organiser 
l’évènement comme prévu. Le CA effectuera alors un sondage pour trouver un nouveau candidat et 
engagera, par la suite, une discussion de gré à gré avec le ou les candidats en mesure de reprendre 
l’organisation 
 
 La proposition est approuvée à l’unanimité des votes  

 
7.2. Proposition des clubs affiliés :  
Néant 
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8. Admission de nouveaux membres :  

• Décision relative à l’admission inconditionnelle Mierscher Turnveräin (avis favorable du CA) 
 
 L’admission inconditionnelle du Mierscher Turnveräin est approuvée à l’unanimité des 

votes 
 

• Décision relative au « club inactif » Rythmica Dance Academy 
 
 Le retrait pour « inactivité » du club Rythmica Dance Academy de la liste des clubs affiliés à 

la FLGym est approuvé à la majorité des votes avec 2 abstentions. 
 
 

9. Elections partielles du Conseil d’Administration : 
 
Après concertation, Roby Rollinger et Michel Reiffers expliquent que les délégués peuvent déposer 
les trois bulletins de vote en même temps, étant donné que ceux-ci sont de couleurs différentes. 
 
9.1. Trésorier :  

• Sortant et rééligible : José MACHADO, Le Réveil Bettembourg, candidature renouvelée  
 

Pour contre abstentions Résultat du vote 
30 2 0 Le candidat est élu 

 
 
9.2. Administrateurs  

• Sortant et rééligible : Jean-Baptiste FISCHER, Aurore Oetrange, candidature renouvelée 
30 pour, 2 contre 
 

Pour contre abstentions Résultat du vote 
30 2 0 Le candidat est élu 

 
 

• Sortant et rééligible : Misch Feller, Société de Gymnastique Wiltz, candidature renouvelée 
 

Pour contre abstentions Résultat du vote 
26 6 0 Le candidat est élu 

 
• Sortant et rééligible : David Holbrechts, Kaizen Parkour Luxembourg, candidature renouvelée 

 
Pour contre abstentions Bulletin nul Résultat du 

vote 
29 2 0 1 Le candidat est 

élu 
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9.3. Renouvellement partiel du Comité de Contrôle et de Discipline : 

1.1. sortant et rééligible : Pierre Back, La Liberté Niederkorn, candidature renouvelée 

Pour contre abstentions Bulletin nul Résultat du 
vote 

28 3 0 1 Le candidat est 
élu 

10. Attribution des manifestations et concours officiels de la FLGym pour l’année 2023

Avant de procéder à la présentation du projet de calendrier, Jean-Baptiste Fischer demande si les 
candidatures parvenues après écoulement du délai annoncé, peuvent être acceptées 

 L’acception des candidatures tardives est approuvée à l’unanimité 

 Pendant l’AGO et en l’absence d’autre candidature, la proposition de l’Espérance 
Differdange d’organiser l’AGO de la FLGym est approuvée à l’unanimité. 

Candidatures pour l’organisation d’événements du calendrier officiel 2023 
Date Evènement Organisateur désigné 
21/01/2023 Coupe de Luxembourg Qualifications masculines Aurore Oetrange 
21/01/2023 Coupe de Luxembourg Qualifications féminines Gym Bonnevoie 
28/01/2023 Coupe de Luxembourg Qualifications masculines Espérance Differdange 
28/01/2023 Coupe de Luxembourg Qualifications féminines SG Wiltz 
04/02/2023 Coupe de Luxembourg Minis SG Wiltz  
04/03/2023 Coupe de Luxembourg Demi-finales masculines Aurore Oetrange 
04/03/2023 Coupe de Luxembourg Demi-finales féminines Diddelenger Turnveräin 
11/03/2022 AGO FLGym L’Espérance Differdange 
18 & 19.03.2023 Championnats Individuels Espoirs/Adultes Le Réveil Bettembourg 
25 & 26.03.2023 FLGym TeamGym Challenge – première manche FLGym 

22 & 23.04.2023 
Finales Coupe de Luxembourg  
et  
Coupes de Consolation et d'Encouragement 

La Liberté Niederkorn 

06 & 07.05.2023 FLGym TeamGym Challenge – deuxième manche FLGym 
13.05.2023 Championnats individuels Minis Nordstad Turnveräin 
01 & 02.07.2023 FLGym TeamGym Challenge – finales FLGym 
10 & 11.06.2023 Championnats Nationaux GR Aspelt Gym Academy 
17 ou 18.06.2023 Championnat des Sections masculines Flic-Flac Déifferdeng 
17 ou 18.06.2023 Championnat des Sections féminines Flic-Flac Déifferdeng 
Date à fixer Championnats nationaux GAF/GAM FLGym 

 Le calendrier 2023 est approuvé à l’unanimité 
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11. Remise de récompenses :  
 
Vu le nombre réduit d’évènements en 2021, il n’y a pas de récompenses à remettre hormis les 
épingles relatives à l’œuvre de reconnaissance aux clubs ayant introduit leurs demandes afférentes. 
 
 
12. Divers  
 
Information concernant la Gymnastique Esthétique de Groupe GEG 
 
Roby Rollinger informe qu’il y a eu deux entrevues, l’une avec la Fédération Luxembourgeoise de 
Gymnastique Esthétique de Groupe (FLGEG) et, l’autre, avec la société de gymnastique l’Aurore 
Oetrange, non-membre de cette FLGEG.  
 
La FLGEG est l’association de 5 sociétés de gymnastique également affiliées individuellement à la 
FLGym et l’Aurore Oetrange est une société affiliée à la FLGym et non-membre de la FLGEG. Toutes 
ces sociétés pratiquent la gymnastique esthétique de groupe (GEG), une discipline qui se déroule en 
salle, en groupe, sur un praticable, sans agrès, combinant des éléments de gymnastique, 
gymnastique rythmique et de danse. Selon cette définition et les images de manifestations vues sur 
YouTube, la GEG est effectivement très proche des exercices d’ensemble en gymnastique générale et 
du TeamGym organisés au sein de la FLGym. 
 
Il se pose la question sur la nécessité de l’existence d’une fédération supplémentaire avec des 
activités similaires. 
 
Néanmoins, au CA de la FLGym a été formulé un préjugé favorable par rapport à l’adoption de la GEG 
parmi les disciplines de la FLGym et par rapport à l’affiliation à l’IFAGG (fédération internationale de 
gymnastique esthétique de groupe).  
 
En effet, les demandes formulées par les deux associations rencontrées visent l’adoption de la GEG 
(Gymnastique Esthétique de Groupe) parmi les activités de la FLGym avec la différence que la FLGEG 
réclame une totale autonomie avec budget dédié pour la discipline, tandis que Aurore Oetrange 
souhaite exercer la discipline selon le schéma de gouvernance traditionnel de la FLGym. 
 
Les deux attentes rendent nécessaire une affiliation de la FLGym à l’IFAGG si on veut permettre aux 
gymnastes de participer aux compétitions internationales dans cette discipline. 
 
Avant tout progrès en cause, étant donné toutefois que l’IFAGG compte modifier une partie de sa 
réglementation lors d’une prochaine AGO, il est indiqué d’attendre l’AGO en question afin d’en 
savoir plus avant de s’engager dans cette voie.  
 
Question : Monsieur Jean Pütz (Le Travail Schifflange) souhaite savoir quelle est la question à 
l’attention de l’AGO et Roby Rollinger répond, qu’à ce stade, il s’agit d’une simple information, sans 
nécessité de décider quoi-que-ce-soit. 
Information sur les travaux du Comité d’Organisation du Championnat d’Europe de TeamGym 
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Le président du Comité d’Organisation Local (COL), Roby Biwer, remercie la FLGym pour la 
confiance et la tâche importante mises entre les mains du COL. 

Il considère ces Championnats d’Europe comme étant une initiative importante pour valoriser la 
gymnastique et informe l’audience que RTL a déjà été sensibilisé pour soutenir la promotion avant et 
pendant l’évènement proprement dit. Le COL s’attend à une affluence importante de spectateurs du 
Luxembourg et de l’étranger. 

Roby Biwer voit dans ces Championnats une opportunité pour redynamiser la montée des nombres 
de licences et pour encourager les enfants à s’orienter vers la gymnastique qui est la base de tous les 
sports. 

La publicité générée par ces Championnats d’Europe permettra d’intéresser des sponsors à la 
gymnastique, tout comme la CMCM, la Loterie nationale et d’autres l’ont déjà fait, sans oublier la 
collaboration avec les ministères et, avant tout, le Ministère des Sports qui est un partenaire 
substantiel. 

Les défis sont énormes en vue de la présence prévisible de 1000 gymnastes, une « Coque » pleine à 
craquer pendant les finales, 900 chambres d’hôtel déjà préréservées, un plan de catering, de 
transport et d’accompagnement à mettre en place. 

Le COL aura besoin de beaucoup de volontaires, dont le recrutement est en cours et où on est déjà 
très proche de la centaine, nombre à faire évoluer pour arriver à 150/160 bénévoles. Le COL se 
réjouit que beaucoup de clubs se sont déjà déclarés d’accord pour aider…  

A l’heure actuelle l’idée d’un flyer promotionnel est en discussion pour permettre aux clubs de 
soutenir les actions de publicité du COL, tout comme l’idée d’un flash-mob. 

13. Clôture de l'Assemblée par le Président de la FLGym

Roby Rollinger clôture l’AGO et invite au vin d’honneur offert par le club organisateur de l’AGO. 
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